



11 DE JULIO



SEGOB
SECRETARÍA
DE GOBIERNO

“Día Mundial de la Población”

Cada año, en el marco de la conmemoración del Día Mundial de la Población se destaca la importancia de atender diversas cuestiones de población y desarrollo. La primera celebración fue el 11 de julio de 1990 en más de 90 países.

El tema de este año centra su atención en **“Liberar el poder de la igualdad de género: Amplificar las voces de las mujeres y las niñas para aprovechar las posibilidades infinitas de nuestro mundo”**

En todo el mundo, la desigualdad entre los géneros representa una injusticia generalizada que impide el acceso de las mujeres y las niñas a la educación, el mercado laboral y posiciones de liderazgo; limita su capacidad para accionar y tomar decisiones relacionadas con su salud y con sus vidas sexuales y reproductivas; y aumenta su vulnerabilidad frente a la violencia, las prácticas nocivas y las muertes maternas prevenibles.

Las mujeres y las niñas representan el 49.7 por ciento de la población mundial.

- Más del 40 por ciento de las mujeres en el mundo no pueden tomar decisiones relacionadas con sus derechos sexuales y sus derechos reproductivos.
- En los países de ingresos bajos y medianos, solo una de cada cuatro mujeres alcanza el nivel de fecundidad deseada.
- Cada dos minutos muere una mujer como resultado de un embarazo o un parto (y en escenarios de conflicto, el número de muertes es del doble).
- Casi una tercera parte de las mujeres han sido víctimas de violencia infligida por una pareja, violencia sexual infligida por alguien que no es su pareja, o ambas.
- Únicamente seis países tienen un 50 por ciento o más de mujeres en sus parlamentos.
- Más de dos terceras partes de los 800 millones de personas en el mundo que no saben leer son mujeres



En México las mujeres y las niñas representan el 51.2% por ciento de la población nacional.

- 7 de cada 10 mujeres han experimentado violencia a lo largo de su vida; de estas, la mitad han enfrentado violencia sexual (49.7%) y el 34.7% violencia física.
- En 2021, 1 de cada 3 mujeres de 20 a 29 años usuarias de internet fue víctima de ciberacoso en los últimos 12 meses.
- En 2022, nacieron 9 mil 185 bebés cuyas madres son menores de 15 años de edad, de las cuales 98% son niñas de 13 y 14 años.
- 7 de cada 10 mujeres de 15 años y más son madres (35.2 millones) de al menos una hija o hijo.

En Quintana Roo las mujeres y las niñas representan el 49.6% por ciento de la población estatal.

- Por cada 100 mujeres hay 102 hombres.
- Othón P. Blanco es el municipio que tiene el mayor porcentaje de mujeres, con 50.7 %.
- El promedio de hijas e hijos nacidos vivos de las mujeres de 15 a 49 años, es de 1.4
- El porcentaje de hijas e hijos nacidos muertos de las mujeres de 15 a 49 años es de 3.3%
- El 3.6% de la población vive con una discapacidad y de este porcentaje el 51.4% son mujeres.
- 3.1% de la población de 15 años y más es analfabeta, de esta población el 59% son mujeres
- En Quintana Roo, 70.4% de las mujeres de 15 años o más, experimentaron algún tipo de violencia.

Fuente: INEGI, Censo de Población y Vivienda 2020
Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares (ENDIREH) 2021



SEGOB
SECRETARÍA
DE GOBIERNO

Población total, mujeres y hombres

POBLACIÓN TOTAL 1,857 985



Hombres
936,779
50.4%



Mujeres
921, 208
49.6%

Relación hombres – mujeres 101.6
Existe 101 hombres por cada mujer

Othón P. Blanco tiene el mayor porcentaje de mujeres, 50.7%

Tulum tiene el mayor porcentaje de hombres 52.2%

FUENTE: INEGI, Censo de Población y Vivienda 2020.



Natalidad



Entidad y Municipios	Promedio de hijas(os) nacidas(os) vivas(os) de las mujeres de 15 a 49 años, por grupos quinquenales de edad y por municipio								Porcentaje de hijas (os) fallecidas(os)
	Total	15 a 19	20 a 24	25 a 29	30 a 34	35 a 39	40 a 44	45 a 49	
Quintana Roo	1.4	0.1	0.6	1.1	1.6	2.0	2.3	2.5	3.3%
Bacalar	1.9	0.1	0.9	1.6	2.3	2.8	3.4	3.8	3.5%
Benito Juárez	1.4	0.1	0.6	1.1	1.5	1.9	2.2	2.3	3.4%
Cozumel	1.4	0.1	0.6	1.1	1.7	2.0	2.2	2.4	3.4%
Felipe Carrillo Puerto	1.8	0.1	0.8	1.5	2.2	2.7	3.2	3.7	3.6%
Isla Mujeres	1.5	0.1	0.7	1.3	1.9	2.1	2.4	2.4	2.7%
José María Morelos	1.9	0.1	0.8	1.6	2.2	2.9	3.3	3.9	3.3%
Lázaro Cárdenas	1.8	0.1	0.8	1.4	2.1	2.6	3.0	3.4	2.9%
Othón P. Blanco	1.4	0.1	0.6	1.1	1.6	2.0	2.3	2.5	2.8%
Puerto Morelos	1.4	0.2	0.7	1.2	1.5	1.8	2.1	2.3	2.9%
Solidaridad	1.3	0.1	0.6	1.0	1.5	1.8	2.1	2.4	3.1%
Tulum	1.5	0.2	0.7	1.2	1.8	2.2	2.6	3.0	4.1%





Quintana Roo

- Mara Lezama precisó que nunca en la historia de Quintana Roo las mujeres habían sido prioridad. Hoy tiene el primer gobierno paritario, ocupa el primer lugar nacional con el 64% en porcentaje de mujeres ejerciendo cargos de representación popular, con siete presidentas municipales de 11 ayuntamientos, con 16 diputadas de 25 integrantes del Congreso local.
- De los 281 títulos de propiedad que entregaron en Cancún, 151 fueron a mujeres.
- Las autoridades reportan que las trabajadoras en el sector público representan 52.21% de la plantilla laboral, así como que en el 2021 la entidad se posicionó dentro de los primeros cinco estados con mayor paridad de género.
- En el Día Internacional de la Mujer, el gobierno del estado da a conocer que hay 2,729 mujeres de un total de 6,618 trabajadores en la administración central, lo cual representa 41% del total, además, en las entidades de gobierno laboran 21,593 mujeres de un total de 39,939 personas, que representa 54 por ciento
- Del 2015 al 2020 se registró un crecimiento de 5% de mujeres en el gobierno central, un 400% en puestos titulares, un 21% en subsecretarías y un 33% en direcciones.



Las mujeres en cargos directivos gubernamentales

- A 1 de enero de 2023, hay 31 países donde 34 mujeres se desempeñan como Jefas de Estado y/o de Gobierno [1]. Al ritmo actual, la igualdad de género en las más altas esferas de decisión no se logrará por otros 130 años.
- Sólo 17 países están presididos por una Jefa de Estado, y 19 países tienen Jefas de Gobierno.
- Datos recopilados por primera vez por ONU Mujeres muestran que, a 1 de enero de 2023, las mujeres representan el 22,8 por ciento de miembros de Gabinete dirigiendo Ministerios que lideran un área política. Sólo hay 13 países en los que las mujeres ocupan el 50 por ciento o más de los puestos de ministras del Gabinete que dirigen áreas políticas
- Las cinco carteras más ocupadas por ministras son Mujer e igualdad de género, Familia e infancia, Inclusión social y desarrollo, Protección social y seguridad social, y Asuntos indígenas y minorías

Las mujeres en los parlamentos nacionales

- Únicamente el 26,5 por ciento de los escaños parlamentarios nacionales están ocupados por mujeres, porcentaje que aumentó desde el 11 por ciento registrado en 1995
- Sólo seis países tienen un 50 por ciento o más de mujeres en el parlamento en cámaras bajas o parlamentos unicamerales: Ruanda (61 por ciento), Cuba (53 por ciento), Nicaragua (52 por ciento), México (50 por ciento), Nueva Zelanda (50 por ciento) y Emiratos Árabes Unidos (50 por ciento)
- Otros 23 países han alcanzado o superado el 40 por ciento, entre ellos 13 en Europa, seis en África, tres en América Latina y el Caribe y uno en Asia
- En todo el mundo, hay 22 Estados en los que las mujeres ocupan menos del 10 por ciento de los escaños en cámaras bajas o parlamentos unicamerales, incluida una cámara baja en la que no hay ninguna mujer



- Con el nivel de avance actual, la paridad de género en los cuerpos legislativos nacionales no se logrará antes de 2063
- Las mujeres ocupan el 36 por ciento de los escaños parlamentarios en América Latina y el Caribe y constituyen el 32 por ciento de los parlamentos de Europa y América del Norte. En el África subsahariana hay un 26 por ciento de mujeres legisladoras, seguidas de Asia oriental y sudoriental, con un 22 por ciento; Oceanía, con un 20 por ciento; Asia central y meridional, con un 19 por ciento; y África septentrional y Asia occidental, con un 18 por ciento de parlamentarias

Las mujeres en los gobiernos locales

- Los datos sobre 136 países muestran que las mujeres constituyen casi 3 millones (34 por ciento) de representantes en los cuerpos deliberativos locales. Sólo en dos países se ha alcanzado el 50 por ciento, y en otros 20 países, más del 40 por ciento de mujeres en gobiernos locales
- También se observan variaciones regionales en la representación de las mujeres en los órganos deliberativos locales, a partir de enero de 2022: Asia central y meridional, 41 por ciento; Europa y América del Norte, 36 por ciento; Oceanía, 32 por ciento; Asia oriental y sudoriental, 28 por ciento; América Latina y el Caribe, 25 por ciento; África subsahariana, 25 por ciento; Asia occidental y África del Norte, 18 por ciento



El mundo laboral

- Sigue siendo desigual la participación de las mujeres en el mercado de trabajo con respecto a la de los hombres. En 2013, la relación entre hombres con empleo y población se ubicó en un 72,2 por ciento, mientras que esa relación entre las mujeres fue del 47,1 por ciento
- En todo el mundo, las mujeres ganan menos que los hombres. En la mayoría de los países, las mujeres en promedio ganan sólo entre el 60 y el 75 por ciento del salario de los hombres
- Se estima que en todo el mundo las mujeres podrían aumentar sus ingresos hasta en un 76 por ciento si se superara la brecha en la participación en el empleo y la brecha salarial entre mujeres y hombres. Se calcula que esto tiene un valor global de 17 billones de dólares estadounidenses.